
Questions posées par les élèves de 1°SSI (Lycée Colbert) à Hélène Langevin-Joliot

Questions personnelles :
Faire de la physique était-il une "obligation" due au contexte familial?
Que vous a apporté le fait de vivre dans une famille de scientifiques, avez-vous donné l'envie de 
faire de la physique à votre entourage?
Avez-vous enseigné?

Questions générales :
La science peut-elle toujours tout expliquer?
Y a-t-il des conseillers scientifiques dans les gouvernements, capables d'expliquer les "pourquoi", 
les enjeux de certaines découvertes?
Les hommes politiques ont-ils les informations scientifiques nécessaires avant de décider de lois 
interdisant ou favorisant certaines pratiques scientifiques, écologiques ou médicales?
Certains scientifiques sont croyants, pratiquent une religion, comment peut-on concilier les deux : la 
raison, la rigueur de la démarche scientifique, de la recherche de la vérité et la religion?
A votre avis, la médiatisation des incidents ou catastrophes industriels, nucléaires, écologiques est-
elle volontaire, de manière à discréditer la vérité peut-être dérangeante des scientifiques au profit 
d'hommes politiques ou de journalistes en quête de pouvoir ou de gloire? Comment reconnaître la 
réalité scientifique dans ce trop plein d'information, Qui vérifie les informations données par les 
médias?


